

Cartas de Luis Oyarzún

Por Marino Muñoz Lagos

Conocímos al poeta y ensayista Luis Oyarzún a través de la amable amistad del profesor Alejandro Covarrubias Zagal, primero en el Liceo de Hombres de Concepción, y más tarde, en la Escuela Normal de Victoria. Covarrubias sentía una especial admiración por el joven poeta, la que transmitía en sus clases y conversaciones. Por aquel entonces,

Luis Oyarzún no pasaba de los veinticinco años de edad y su maestría se basaba ya en libros, publicados y conferencias dictadas, artículos de prensa y viajes al extranjero.

A corre del tiempo, el mismo Covarrubias nos dio oportunidad de conocer personalmente a Luis Oyarzún, quien venía volviendo de Inglaterra. Este encuentro tuvo lugar en el

internado de la Escuela Normal Superior José Abelardo Núñez, ubicado en Catedral con Matucana de la ciudad de Santiago. El joven poeta nos impresionó de inmediato, lo que fue corroborado después a lo largo de cartas y libros que guardamos con aprecio en nuestra biblioteca.

Ahora tenemos un nuevo libro suyo publicado después de su muerte. Se trata de "Epistolario familiar" (LOM Ediciones Santiago de Chile, 2003), que contiene numerosas cartas dirigidas por Luis Oyarzún a su señora madre Hortensia Pita, a su padre Luis Oyarzún, su hermano Fernando Oyarzún y su primo y amigo entrañable Arturo de Andrade y Goicoechea, con residencia en su pueblo natal de Santa Cruz y cuyo perfil le comunicó una cara melancólica.

Este hermoso libro que cuenta con el auspicio del Archivo del Escritor y la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos forma parte de la colección Joyas Bibliográficas de LOM Ediciones y lleva un prólogo del Premio Nacional de Literatura Alfonso Calderón, quien escribe: "Allí posan los ares: son éstas las 'Cartas' de Luis Oyarzún, astillas luminosas y paradisíacas.

Hay en ellas guisos y glosas constantes en defensa de la vida. El dato menor se vuelve indispensable. Jamás peca por omisiones de referencias precisas, y no oculta su rasgo cardinal: la voluntad de estilo".

El poeta Luis Oyarzún murió en Valdivia en 1972 y luego de su muerte se han publicado los libros "Tierra de hojas", "Diario", "Meditaciones estéticas" y "Diario íntimo" que obtuvo el Premio Municipal de Ensayo en 1996. Como de costumbre, era querido y admirado por sus alumnas de la Universidad Austral de Valdivia. Poco antes de morir, el 14 de noviembre de 1971, escribió: "Desvelado, a pesar de la cloacromania, celebro la entrada a mis 51 años. Sin brindis, sin vino, rebajado de mi Jerusalén, más solo que al nacer...".

58934K

Humor de otros



Cartas de Luis Oyarzún [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Cartas de Luis Oyarzún [artículo] Marino Muñoz Lagos

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile